
 

 
Verschiedenes: 
 
8.1 Thema Annullierung Ergebnisse der Schwabo aus Anfang 2020 
Alexander Spann spricht das Thema (E-Mail von Herbert Lingg SC Seerose) 
an. Michael Raff sagt nochmals deutlich, dass der Beschluss zur 
Annullierung der Ergebnisse der noch vor Corona gespielten 1. Runde im 
Schwarzwald-Bodensee-Pokal in der VG-Präsidiumssitzung vom 10.11.2021 
nach längerer Diskussion einstimmig gefasst wurde. Er merkt auch an, dass 
es auch andere Stimmen aus Vereinen gab, die sich über die Beibehaltung 
der Wertung und das über die Jahre 2020 und 2021 beklagt haben. Deshalb 
wird der Schwarzwald-Bodensee-Pokal in 2022 „neu“ gestartet und das 
„ohne“ Beibehaltung von Ergebnissen aus den zurückliegenden Jahren! 
 

8.2 Meisterschaften der VG 07.07 
 

Auf Anfrage aus den Delegiertenreihen ob die veranschlagten Termine für 
die VG-Meisterschaften 2022 als verbindlich angesehen werden können, gab 
es nur eine Antwort: „Die Verbandsgruppe wird sicher versuchen, die vom 
Präsidium für das Jahr 2022 festgelegten Termine beizubehalten um damit 
die notwendigen Qualifikationen zu spielen. Allerdings kann es auf Grund 
von „Corona“ auch dazu kommen, dass kurzfristige Absagen oder aber auch 
kurzfristige Terminfestlegungen gemacht werden müssen.  
 

8.3 Mitgliederentwicklung VG 
 

Bernd Adelberger die Mitgliederstärke der letzten 2 Jahre bekannt: 
 2021 = 262 
 2022 = 253 (wir sind noch mal mit einem blauen Auge 

davongekommen!) 
Er merkt weiterhin an, dass beim Schwarzwald-Bodensee-Pokal für das Jahr 
2022  voraussichtlich „2“ weitere Mannschaften hinzukommen! 
 

8.4 Meldewesen und Guru-Anwendung 
Bernd Adelberger berichtet, dass er in der Anwendung des digitalisierten 
Meldewesens nur Vorteile bei der Bearbeitung sieht. Für die Anwender in 
den Vereinen wird vieles leichter. Er bietet auch denjenigen Vereinen, 
welche sich nicht mit Skat-Guru befassen wollen, weiterhin nicht nur seine 
Hilfe, sondern auch die Bearbeitung durch ihn an! 
Das Präsidium   –  Skatverband Schwarzwald-Bodensee e.V. 
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Die Verbandsgruppe Schwarzwald-Bodensee trauert um ihren großen 
Skatfreund „Edgar Fesenmayr“ – wir alle werden Dich vermissen! 
 

 

 

 
 

 

 

Edgar wurde bei der Trennung der VG 77/79 Ende 1979 zum Vizepräsidenten 
der VG 0707 gewählt, und führte dann dieses Amt 15 Jahre lang aus, bis er 
1994 als Nachfolger von Ludwig Feldner zum Präsidenten der Verbandsgruppe 
gewählt wurde. 2004, also nach 25 Jahren Amtszeit, übergab er dann das Amt 
an seinen Nachfolger. Mit viel Hingabe und großem Verantwortungsbewusst-
sein hat sich „Edgar“ immer unserer gemeinsamen Sache Skat gewidmet! 
 

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Frau Helga und den Hinterbliebenen. Wir 
werden Edgar so in guter Erinnerung behalten, wie wir ihn über die vielen 
Jahre hinweg erleben durften! 
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Mitgliederversammlung 2022 
 
Trotz der schweren Coronazeiten haben sich die Delegierten unserer 
Vereine mit dem Präsidium am 15. Januar 2022 im Hotel „Schönenberger 
Hof“ in Orsingen-Nenzingen zur Mitgliederversammlung getroffen. Insgesamt 
waren 17 Delegierte anwesend, wobei 5 Vereine unentschuldigt und 2 
Vereine entschuldigt fehlten. 
 
Pünktlich um 12 Uhr begrüßt der Präsident, Michael Raff, die Delegierten. 
Nach Abfrage auf Ordnungsmässigkeit der Einladung eröffnet er die Tages-
ordnung. 
 
Nachdem zu seinem Bericht für die Jahre 2020 und 2021 keine Fragen 
kommen, leitet er zum Bericht des Schatzmeisters über. 
 
Bernd Adelberger, der seit dem Tod von Erich Schmidt als kommissarischer 
Schatzmeister eigesetzt ist, gibt der Versammlung getrennte Berichte für die 
Jahre 2020 und 2021 ab. Die Berichte, welche klar zum Ausdruck bringen, 
dass die Finanzen der Verbandsgruppe keinen Anlass zur Sorge geben, 
werden seitens der Delegierten mit allgemeiner Anerkennung aufgenommen. 
 
Detlev Marschall (Lustige Skatbuben Mühlhausen) trägt der Versammlung 
den Bericht der Kassenprüfer vor und bringt zum Ausdruck, dass alle Vor-
gänge, sowie die entsprechenden Belege vollständig und nachvollziehbar 
waren. Er bestätigt die einwandfreie und wirtschaftliche Führung der VG-
Kasse! Im Anschluss schlägt er der Versammlung die Entlastung des 
Schatzmeisters und des VG-Präsidiums vor. Die Delegierten folgen seiner 
Empfehlung und erteilen „einstimmige“ Entlastung. 
 
Damit war der Weg frei für die Neuwahlen, die vom vorgeschlagenen 
Wahlleiter, Bernd Adelberger, in gewohnt guter Weise durchgeführt wurden. 
Die Neuwahlen ergaben folgende Ergebnisse: 
 
Präsident: 
Michael Raff, Blaufelchen Konstanz 
 
Vizepräsident und Jugendreferent: 
Alexander Spann, SC Seerose Radolfzell 
 
Schatzmeister: 
Detlev Marschall, Lustige Skatbuben Mühlhausen 
 
 

 
 
Schriftführer und LdÖ: 
Wolfram Vögtler, Blaufelchen Konstanz 
Spielleiterin: 
Martina Schmidt, SC Salem 
 
 
Schiedsrichterobmann: 
Erich Spingler, Löwenklasse Schwenningen 
 
Damenreferentin: 
Ursula Spingler, SC Salem 
 
Jugendreferent: 
Alexander Spann in Personalunion als Vizepräsident 
 
Internetbeauftragter: 
Thomas Männle, Löwenklasse Schwenningen. 
 
 
 
Die Wahl des Verbandsgruppengerichts zeigte  nachfolgendes Ergebnis und 
es wurden die Skatfreunde Thomas Haller (1. SC Rottweil), Michael Keller 
(Letzte Runde Deißlingen), Matthias Trautwein (Skatvereinigung Konstanz) 
und Bernd Zitzmann (Skatburg Pfullendorf) einstimmig gewählt. Nach kurzer 
Besprechung in diesem Kreis wird folgende Konstellation bekanntgegeben: 
 
Bernd Zitzmann (Vorsitzender), Matthias Trautwein und Thomas Haller 
(Beisitzer) und Michael Keller (Ersatzmann).  
 
Als letzter Wahlgang erfolgte die Wahl der Kassenprüfer für das 
Geschäftsjahr 2022. Vorgeschlagen wurden die Skatfreunde Bernd 
Zitzmann und Thomas Haller. Die Delegierten wählen diese beiden 
Skatfreunde einstimmig als Kassenprüfer. 
 
Unter Punkt 6 berichtet Thomas Männle den Delegierten über die Einführung 
des „Digitalisierten Meldewesens“, das mit Beginn des Jahres 2022 ins 
Leben gerufen wurde. Vereine, die künftig mit Skat-Guru arbeiten, werden 
sich unter Anderem auch mit den Jahresmitgliedermeldungen leichter tun! 
 
Nachdem keine Anträge an die Mitgliederversammlung vorlagen wurde mit 
dem Tagesordnungspunkt 8 Verschiedenes fortgefahren. 


